



8e conference des presidents du refram

27-28 JANVIER 2025

« Poursuivre le dialogue entre les régulateurs et les plateformes numériques »

TERMES DE REFERENCE

8e CONFERENCE DES PRESIDENTS DU REFRAM

TERMES DE REFERENCE

I. CONTEXTE/JUSTIFICATION

Les Instances de Régulation membres du Réseau francophone des Régulateurs des médias (REFRAM) avaient tenu, en octobre 2022, à Paris, la 7e Conférence des Présidents. Au cours de cette rencontre où l'ARCOM de France a pris la présidence du REFRAM, le Conseil National de Régulation de l'Audiovisuel (CNRA) du Sénégal a été porté à la vice-présidence dudit réseau.

Conformément aux Statuts du REFRAM, le CNRA va organiser la 8e Conférence des Présidents du REFRAM à l'issue de laquelle il prendra la présidence du réseau.

Ces dernières années, on a assisté à une montée spectaculaire, dans les réseaux sociaux, de discours, contenus qui, s'ils ne font pas l'apologie de la violence ou de la haine, sont susceptibles de constituer une menace sur la vie en communauté. A ces fléaux, il faut ajouter la désinformation et la manipulation « Deep fake » qui font légion. En effet, la publication récurrente volontaire ou involontaire d'informations erronées est devenue un phénomène grave qu'il faut combattre.

Les fléaux que constituent les discours de haine ou violents et la désinformation n'ont jamais autant occupé une place de choix sur la toile.

De telles pratiques, si on n'y prend garde, peuvent être source de drames aux conséquences incommensurables. Cette situation, préjudiciable à la stabilité de nos pays et donc lourde de menaces sur les populations voire même sur les relations de bon voisinage entre nos Etats, nécessite des réflexions et la mise en œuvre de stratégies et mécanismes communs pour faire face.

Dans la continuité des travaux entrepris depuis la dernière conférence des présidents, le réseau est aujourd'hui déterminé à contribuer à la mise en œuvre d'une régulation adaptée face aux acteurs du numérique, à l'expression de la diversité culturelle et à la juste rémunération de la création.

8econference des presidents du refram

II. OBJECTIF GENERAL

L'objectif principal de la Conférence des Présidents thématique est de proposer des stratégies communes pour réguler les plateformes numériques.

La 8e Conférence sera aussi le cadre pour aborder la session relative à la lutte contre le piratage.

III. OBJECTIFS SPÉCIFIQUES

Il s'agira de façon spécifique:

- de faire la situation de la réglementation relative à la régulation des plateformes numériques ;
- partager les expériences des différents pays dans la régulation des plateformes numériques ;
- d'identifier les stratégies et mécanismes globaux pour réguler les plateformes numériques ;
- d'adopter des recommandations.

IV. RESULTATS ATTENDUS

- la réglementation relative à la régulation des plateformes numériques est connue ;
- les expériences des différents pays dans la régulation des plateformes numériques est partagée ;
- des stratégies efficaces de régulation des plateformes numériques sont identifiées ;
- des recommandations sont adoptées.

V. METHODOLOGIE

L'Assemblée Générale thématique du Réseau francophone des Régulateurs des médias (REFRAM) se tiendra en plénière et à huis clos lors de la Conférence des Présidents.

En plénière :

- Communications sur « La régulation des plateformes numériques » et « Quels outils et mécanismes pour une régulation efficace des plateformes numériques ? » ;
- Expériences pays « Réglementation relative à la régulation des plateformes numériques » ;

8^eCONFERENCE DES PRESIDENTS DU REFRAM

- Adoption des recommandations et de la motion de remerciements de la 8e Conférence du Réseau francophone des Régulateurs des médias (REFRAM).

A huis-clos:

La Conférence des Présidents portera sur :

- l'adoption du rapport d'activités du Président sortant ;
- l'adoption de la Feuille de route 2025-2027 ;
- la désignation du nouveau Vice-président

VI. PARTICIPANTS

Les Instances de régulation membres du Réseau francophone des Régulateurs des médias (REFRAM).

VII. LIEU ET DATE :

Azalaï Hôtel, Dakar, les 27 et 28 janvier 2025